

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado á mes. que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

La GACETA del 22 publica un real decreto disponiendo que durante la ausencia del director general de obras públicas don José Francisco de Uria que ha obtenido licencia para restablecer su quebrantada salud, se encargue de la citada direccion el ingeniero jefe de primera clase con carácter de oficial de secretaría del ministerio de Fomento don Canuto Corroza.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 22 se ha presentado por don Miguel Elias al ministro de Hacienda la magnífica escribania de plata con que los catalanes han querido demostrar al señor Salverría el alto aprecio que han hecho de su gestion administrativa durante la guerra de Africa. La escribania es magnífica y viene acompañada de un precioso album en que aparecen las firmas de todos los suscritores, y encerrada en una caja de roble sin pulimentar, admirable por su tallado.

En la madrugada del 21 salió de Cádiz el vapor *Ebro* conduciendo efectos de administracion militar. Despues de dejar en Ceuta gran provision de barinas, continuará su viaje.

El 22, segun podrán ver en otra parte nuestros lectores, ha debido salir de Constantinopla para Roma á donde llegará el 28, el ministro plenipotenciario que ha sido por muchos años en Constantinopla el Excmo. Sr. D. Gerardo de Sousa (y no Souza de Portugal como ayer dijimos) uno de nuestros mas antiguos y distinguidos diplomáticos. Parece que al recibirse la noticia en Constantinopla de que iba á ser

trasladado con igual carácter de ministro plenipotenciario cerca de la Santa Sede, ha sido grande el sentimiento de cuantas personas le conocen por mas que aplaudan la eleccion que de él ha hecho S. M. para un puesto que en el dia es el mas importante de la carrera diplomática.

En Ceuta, Tetuan, Algeciras y sus contornos no ocurría el 21 novedad.

El *Constitucional* de Cádiz publica el 22 noticias de Tánger, donde todo se halla tranquilo.

Ha sido separado el bajá que era tenido por enemigo de los españoles.

Está allí Muley-el-Abbas.

Tambien se halla en Tánger el señor Hernandez Pinzon, que estaba conferenciando con nuestro encargado de negocios, señor Merry.

El gobierno de S. M., al que se ha presentado una comision catalana compuesta de los señores Jaumandreu y Cuchet representando á mas de doscientos fabricantes del Principado, parece dispuesto á conceder la introduccion de algodones procedentes de cualquier punto de produccion. Por efecto de los acontecimientos que están teniendo lugar en los Estados Unidos, son cada dia menos numerosos y mas pequeños los cargamentos que llegan hoy de algodones anglo americanos; y el gobierno de S. M., segun declaró el 21 á la comision citada el señor ministro de Hacienda, hará cuanto sea compatible con los intereses públicos para evitar el conflicto de que por falta de algodón queden paralizadas las fabricas de Cataluña y sin pan millares de individuos débiles y necesitados y que no pueden dedicarse á otras industrias.

Se atribuye al gobierno español el propósito de que para la primavera próxima, en vez de 24 embarcaciones que se reúnen hoy en las costas de Africa, y que solo cuentan 240 cañones, haya una escuadra de 12 fragatas de hélice con 600 cañones, y con una representacion de fuerza triple de la que hoy cuenta.

El 21 se celebró en la iglesia de San Pascual, de Arañuez, una solemne funcion religiosa en accion de gracias por el restablecimiento de la infanta doña Concepcion á la que asistieron SS. MM. la Reina y el Rey, el señor ministro de Estado y la alta servidumbre de SS. MM. La funcion terminó despues de las cuatro de la tarde.

Se da por cosa definitivamente resuelta el conceder al capitán general de ejército don Francisco Serrano, conde de San Antonio, la grandeza de España con el título que el designará, y que no creemos sea como ha dicho la prensa, duque de Santo Domingo, sino el de alguna de las muchas acciones de guerra en que se ha encontrado tan bizarro militar.

Dícese que el 28 del actual el ministro de Marina saldrá de Madrid para verificar la anunciada visita á los departamentos de Cartajena, Cádiz y el Ferrol.

Nombrado el señor don Gerardo de Sousa ministro plenipotenciario interino de España en Roma presentará muy pronto sus credenciales. Tambien se dice que en breve volverá á España el señor Bermudez de Castro.

Para mediados de junio se aguarda en Madrid á la persona que envía Mé-

jico á darnos satisfaccion y arreglar sus diferencias con España.

El 17 fundó en el puerto de Palma de Mallorca, la corbeta de nuestra marina de guerra *Ferrolina*, de 30 cañones y 231 individuos de tripulacion, la cual debia salir inmediatamente para unirse á la escuadra de Algeciras.

De acuerdo con lo que repetidas veces ha dicho *La Correspondencia* sobre la manera con que considera el gobierno la cuestion de Méjico, dice *La Epoca* que el gobierno español ha considerado siempre que al despedirse en la forma que se hizo á nuestro embajador señor Pacheco, se ha faltado á las consideraciones debidas á la España, y al propio tiempo que exigirá la correspondiente reparacion por esto, reclamará con energia el cumplimiento de las estipulaciones solennas, que no ya desde los tiempos de Miramon, sino desde las presidencias de Comonfort y de Santana, ligan á Méjico con España.

Tampoco hoy podemos decir nada nuevo de Marruecos. Hasta el dia en que cumpla el plazo para el pago de la indemnizacion de guerra nada puede reclamar legalmente España. Los despachos telegráficos de hoy desmienten los rumores alarmantes que en Cádiz y otros puntos habian corrido sobre Africa. En Tetuan y Ceuta se goza de completa tranquilidad.

El gobierno ha resuelto fomentar y desarrollar en gran escala en la provincia de Gerona la cria del ganado caballar, especialmente de las razas á propósito para el tiro y para la caballeria de linea.

(53)

don Martin de Freitas, que la caza y la pesca son placeres de rey y no de villanos, y la prueba es que nuestro rey don Sancho, á quien Dios conserve, ha perdido su trono por haber cazado demasiado. Añadidos tambien que lejos de estar en la oscuridad y en el olvido, el nombre del último de nuestros pages es á estas horas mas conocido en todo Portugal que el del primer señor de la corte del rey don Alfonso, y que á falta de los honores que gozan los cortesanos, ellos poseen el honor que inmortaliza á los leales.

El enviado llevó á sus compañeros la respuesta testual de don Martin y se armaron de paciencia.

Trascurrió otro año, y al cabo de este tiempo se presentó delante de la ciudadela de la Horta un embajador del rey don Alfonso á prevenir á don Martin que ya podia entregar las llaves del castillo, puesto que el rey don Sancho habia muerto en Toledo.

—Enviadme un salvo-conducto, respondió don Martin de Freitas.

Quince dias despues regresó el enviado con el documento pedido.

Don Martin encomendó la guarda del castillo á su mas antiguo escudero, que era otro él, se puso su mas fuerte coraza, cinó su mejor templado acero, tomó su formidable lanza y montó en su caballo de batalla, se encaminó via recta á Toledo.

Apenas llegó fué á ver al bailío.

—Es cierto, le preguntó, que ha muerto el rey don Sancho?

ALEJANDRINA.

POR

Mr. Amedée Achard.

Publicada por el Diario de Córdoba.



CÓRDOBA.—1861.

Imp. y Lit. de D. F. Garcia Tena, San Fernando, 34.

La Epoca del 21 confirma las noticias que nosotros hemos dado insistiendo en que el señor marqués de Miraflores no ha hecho dimisión del alto cargo que desempeña, ni el gobierno de S. M. tiene motivo alguno para no estar altamente satisfecho de nuestro representante en Roma. «Es cierto si añade, que á la edad de 70 años el clima tan peligroso de la ciudad eterna ha quebrantado fuertemente la salud del señor marqués de Miraflores, y que los médicos han declarado que habria peligro para su vida si durante el verano no abandonase su residencia en Roma.» El marqués de Miraflores viene al Pirineo y mas tarde á San Ildefonso, y su familia cree le será muy difícil volver en el otoño á Roma.

En Paris se dice que el emperador acompañará á la emperatriz en el caso de que se verifique su entrevista con S. M. la Reina en el próximo verano: el punto de la entrevista se dice que será el palacio que la emperatriz tiene en Artega (Vizcaya) ó bien la ciudad de San Sebastian. Nosotros seguimos dudando que la entrevista llegue á verificarse.

Segun nos escriben de Paris, con fecha 19 del corriente, habian llegado á aquella capital el general Miramon, presidente que ha sido últimamente de la república mejicana, y el señor D. M. de la Peña, editor y director del periódico La Crónica de Nueva-York, que tantos y tan buenos servicios ha prestado á la causa española en América desde su fundación.—Habian tomado las habitaciones mas espléndidas del gran hotel español, situado en el boulevard de Montmartre, número 10, debiendo salir muy pronto para Madrid el general Miramon, para quedarse entre nosotros, y el señor Peña para hacer comprender un pensamiento que puede tener alguna influencia en América en bien de España. El director de La Crónica de Nueva-York, pasará despues un mes en Galicia al lado de su familia hasta su regreso de Nueva-York, que será por Francia é Inglaterra.

El 18 de Mayo se hallaba en Paris el señor Salamanca, donde se detendria algun tiempo, á causa del negocio de los ferro-carriles romanos.—Parece que el vizconde de Dax, tan conocido en España desde la guerra civil en que tomó

parte, iba á proponer al señor Salamanca el establecimiento de diferentes criaderos de ostras en toda la Península española, empresa que tan brillantes resultados está dando en los puertos franceses.

Por la via de Hamburgo se tienen hoy noticias de Santo Domingo que aunque solo alcanzan hasta el 10 de abril traen detalles de grande interés. La tranquilidad reinaba en todas las partes de la isla, desde que el regimiento de guarnición en Puerto-Plata, que se mostró al principio hostil á la anexión, se conformó al nuevo orden de cosas. Habia en la bahía de Santo Domingo siete buques de guerra españoles y 7,000 hombres de tropa en la plaza. Los oficiales de S. M. C. y los dominicanos cultivan relaciones muy cordiales y amistosas. El valor de la propiedad se ha multiplicado, casas que tres meses há podian comprarse á crédito por 2,000 ó 3,000 pesos fuertes, se han vendido en los últimos dias á 6,000 ó 7,000 al contado. En Samaná se forma una colonia y se funda una nueva ciudad. Se va á establecer una línea de paquetes entre Santo Domingo, Puerto-Rico y Cuba. Reina una grandísima actividad en los arsenales, y los trabajos se prosiguen con tanto esmero, que se podria creer la isla en vísperas de una guerra. Los dominicanos quieren ser fuertes para poder tomar la defensiva cuando sea necesario.

Está llamando vivamente la atención de todas las personas curiosas instruidas en Paris, la última corona goda encontrada cerca de Toledo, vendida tambien al gobierno francés y espuesta tambien al público en el museo de Clony, al lado y bajo los mismos cristales que sus otras seis compañeras. Los españoles que acuden á verlas sienten un natural disgusto de contemplar en aquel sitio un nuevo testimonio de nuestra natural indolencia por las artes y por las antigüedades de nuestra patria. Es la mas bella de todas, despues de la del rey Recessinato.

Una carta de Aranjuez dice que sus majestades pasean todos los dias en la Isla con los príncipes, y la infanta doña Isabel se ejercita en juegos de agilidad y de fuerza, ora con el columpio ó subiendo á los árboles por una escala de cuerda. El príncipe está cada dia mas hermoso y su precocidad llama

la atención de cuantos le ven. La infanta doña Concepcion se halla en completa y rápida convalecencia.

Una correspondencia de Madrid que publica El Español de Ambos mundos dice que el resultado de nuestra cuestion con Marruecos será el completar los 200 millones ó sea la entrega de 60 en todo el mes de mayo, y la evacuación de Tetuan, ocupando acaso algun otro punto de la costa hasta el pago definitivo, que tardará muchos años en realizarse, puesto que queda hipotecado para la satisfacción de estos créditos la mitad de los rendimientos de las aduanas del imperio.

Parece, pero no podemos asegurarlo, que han sido presentados por S. M. el señor Telamanci para el obispado de Osmá; el señor Moncillo para el de Calahorra, y el señor Gil Bueno para el de Huesca.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid, las partes telegráficas siguientes:

Paris 20.—Dice El Times de Londres que han sido malos los resultados de la expedición francesa en Siria.

Ha sido preso en Nápoles el coronel Yat que conspiraba contra el gobierno austriaco y que comprometia de este modo al gobierno italiano.

Ha sido aprobado en Bruselas el tratado de comercio con Francia.

De Beyrouth dicen que las tropas francesas se disponian á marchar á Francia. El célebre Soud-Bey Djomblat, jefe de los dcosos, ha muerto de melancolía en la cárcel.

No es exacto que la embajada y el general francés en Roma hayan recibido solicitud alguna pidiendo la evacuación de aquella ciudad por las tropas.

El ministro del interior ha dirigido una nueva circular á los prefectos para que obren con arreglo á la ley respecto á varios folletos políticos que parecen se preparan.

Turin 20.—El señor Tschio interpellará el lunes al conde de Cavour sobre la nota del conde de Reschberg, relativa á los votos de los venecianos. El señor Tschio va á presentar á la Cámara varios documentos.

Lisboa 20.—Hoy se han abierto las Cámaras per el rey y ha aparecido en

El Diario oficial el decreto nombrando 15 nuevos pares.

Constantinopla 21.—Mañana sale de esta ciudad el ministro plenipotenciario de España don Gerardo Sousa, quien ha sido nombrado con igual carácter cerca del Padre Santo. Con arreglo á las órdenes del gobierno debe hallarse en Roma antes de finalizar mayo.

Milan 21 (por la noche).—El vicario capitular ha prohibido al clero que tome parte en la fiesta nacional; los canónigos y curas de la ciudad han declarado en una carta muy decorosa que obedecian; pero que desaprobaban dicha disposición. A las ocho de la noche han empezado algunas manifestaciones en contra del vicario capitular: el pueblo rompió el escudo y la puerta del palacio episcopal, pero acudió la milicia nacional é impidió que el desorden tomase proporciones mas graves.

Turin 21.—En la Cámara de diputados, á las interpellaciones de Tschio recomendando la situación de Venecia á la atención del rey y del Parlamento, ha contestado el conde de Cavour que no duda de las intenciones liberales de los ministros austriacos; pero afirma que encuentra á siempre obstáculos insuperables relativamente á Venecia. Este es un hecho importante por la influencia que ejerce en la opinion pública de Alemania, donde las ideas liberales se hallan en todas partes en progreso.

Ricassoli propone que se pase á la orden del dia, declarando que la Cámara ha escuchado con vivo interés la relación de los sufrimientos de Venecia.

Esta proposición fué aprobada por unanimidad.

De Paris escriben á un periódico que S. M. la reina Cristina asistió al baile que le dió dias pasados el señor Mon, al que fueron convidadas varias otras personas oficiales ó amigas. Como la reina madre vendió su palacio de la Malmaison al emperador, se ha ido á vivir á una casa de los Campos Eliseos.

El antiguo cabecilla carlista, señor Berges, ha vuelto á Paris de regreso de su expedición militar á la Italia meridional, despues de estar en el sitio de Gaeta, en la sorpresa de los Abruzzos y haber visitado en Roma al rey de Nápoles y al Papa.

Llama vivamente la atención de los españoles que se hallan en Paris, un bai-

(33)

Manrique de Carvajal no pudo rendir con cuatro mil laozas.

—Júrame fidelidad como la juraste á mi hermano don Sancho, contestó el rey, y no solamente te dejo el gobierno del castillo, sino que te doy en propiedad todas las tierras que le rodean.

—Gracias, señor, replicó don Martin de Freytas moviendo la cabeza y dejando escapar un suspiro; no he hecho en mi vida mas que un juramento y me ha costado demasiado caro.

Seis años despues don Martin de Freytas murió monje y en olor de santidad en el convento de Franciscanos de Setubal.

FIN.

(34)

—Si, respondió aquel.

—¿Dónde está enterrado? insistió don Martin.

—En la iglesia de Hermanos Menores.

—Gracias.

Y don Martin se dirigió á la iglesia.

—Es verdad, preguntó al sacristan, que el rey don Sancho está enterrado en esta iglesia?

—Si, respondió este.

—¿Dónde está su tumba?

—Miradla, le contestó señalándole una con el dedo.

—Levantad la piedra.

El sacristan levantó la piedra y don Martin reconoció al rey.

Se arrojó, hizo una plegaria por la salvación de su alma, y sacando de su bolsillo una enorme llave la colocó en las manos del cadáver.

—Mi querido señor, le dijo, aqui tienes la llave de tu castillo de la Horta que te he guardado fielmente durante tu vida, y que con toda lealtad te entrego despues de tu muerte: yo la guardado mi juramento. Descansa en paz.

Volvió á cubrir con la losa la tumba del rey, y partió para Lisboa, donde se hizo anunciar á don Alfonso III.

Este, lleno de curiosidad por ver á un hombre tan extraordinario, le hizo entrar en medio de su consejo, que presidia en aquel momento.

—Señor, le dijo don Martin de Freytas, ahora podeis enviar cuatro damas de la reina con sus agujas, y tomarán el castillo de la Horta, que don

ALEXANDRINA

ALFONSO III



CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Francisco Tena, 250, L. 1.

le en un acto, que se está dando en el teatro de la Grande Opera, el cual se titula Graciosa, y en el que es protagonista la célebre bailarina...

Continúa en París las epigramas contra el príncipe Napoleón. Cuentase que la emperatriz poco afectada al príncipe...

Una carta de París dice que las noticias recibidas por los Estados Unidos eran que Juárez había hecho fusilar en la capital al general Trejo...

Una carta de París dice, hablando de la situación de Méjico, que en medio de la inseguridad que hay por todas partes...

En todas las esquinas de Nápoles se fijaron el día 12 avisos de que los franceses habían traspasado la frontera...

El 11 llegó á B youth una diputación de los jefes metualis, que parece se renunciaron el 6, y por unanimidad votaron el restablecimiento de la antigua confederación...

Gaceta.

LOCURA DEL TIEMPO. La atmósfera está decididamente este mes en plena revolución: los asuntos de lejos arriba andan tan embrollados como los de lejos abajo...

gona lluvia, pero la gente que ya se va acostumbrando, invadió los jardines y las alamedas de la Victoria...

ROGATIVA. Por el Boletín Eclesiástico de esta Diócesis se mandan las rogativas por haber entrado S. M. la Reina en el noveno mes de su embarazo.

SIEMPRE ASI. El Real de la feria ha estado atorado este año con equitativo gusto, lo que prueba el cuidado y desvelo del celoso presidente de la comisión don Agustín de Fuentes y Heras.

MES DE MARIA. La comunión general que deberá tener lugar mañana en la Iglesia de San Pablo para los asociados á la Corte de María...

LA TREMENDA. Entre los objetos curiosos que se han presentado en la feria, y que aún existen, es digno de llamar la atención una navaja que atraviesa toda la tienda de un cuchillero.

FATALIDAD. En los días de feria se ha desarrollado la actividad de una manera asombrosa: además de los heridos de que nos hemos ocupado...

ALELXIA. Para conocimiento de los maestros y maestras de las escuelas primarias de esta provincia que aun no hayan percibido sus haberes...

DISTINCIÓN HONROSA. Entre 24 académicos correspondientes que podrá tener por reglamento la Real Academia Española...

LA PLUMA. En manos de un sabio, es la antorcha que alumbró el caos de la ignorancia; es la mensajera de los ideas y la depositaria de sus más íntimos secretos.

En manos de un historiador es la lanza con que remueve las ruinas, la piqueta con que abre brecha en las tradiciones olvidadas...

En manos de una mujer, la confidenta de sus acciones, la encurtidora de sus vicios y la trompeta que pregona sus virtudes.

En manos de un ignorante no pierde nunca su cualidad de pluma de gaucho.

En manos de un crítico es alternativamente un cetro de caña, y una caraboya moñé.

En manos de un periodista es susceptible de mil formas; participa de battuta y de gancho de trapero; puede ser á veces la vara de Aarón...

MALO. El campo está muy lejos de satisfacer las esperanzas que habíamos concebido los labradores.

Los trigos se han resentido muchísimo en algunas partes; las cebadas en otras, y en muchísimas las viñas. Los precios en su consecuencia, se han repuesto y empezado á declararse en alza.

LECHUZAS EN JAULA. Han sido presos en Aguilar los autores de los robos verificadas últimamente en varios molinos de aceite de aquel término.

A LOS INTERESADOS. En el núm. 81 del Boletín oficial de esta provincia se publica la relación de las fincas que han sido adjudicadas por la Junta superior de ventas en sesión de 30 de abril último.

SUBASTA. El día 11 de junio próximo se subastará en Puente Genil las obras de reparación de las cañerías de las fuentes de aquella villa bajo el tipo de 4.380 reales.

LA SOCIEDAD ADELANTA. ¿En qué se entretenían aquellos hombreszcos de la edad media, inspiradores de los libros de caballerías con mas fuerzas que Anteo y mas años que Matusalem? ¿En qué se entretenían? Para y simplemente en hacer el amor...

AMADÍSIMA CRISTINA: hoy no te puedo traer pastelitos, porque mamá me ha castigado con no darme postres, por haberle tirado un pellizco á mi hermana Leopoldina...

Los repetimos: la sociedad adelanta: de seguir así vamos á ver matrimonios á los 10 años y abuelos de 21: ¿qué extraño es, pues, que hoy se crean viejas y viejos los que apenas han cumplido 25 años!

COSA BUENA. Ayer tuvimos ocasión de leer una producción dramática novecesita, debida al ingenio de un vate archi-romántico, natural de Moctezuma; para dar una ligera idea de él bastará reproducir testualmente el encabezamiento del manuscrito que tenemos á la vista...

La escena pasa en los profundos infiernos, el día del fallecimiento de Mahoma. Personajes. El verdugo de Moscow; la cabeza de Medusa; la sombra de Baltasar; Julio César, espirando; Robespierre, guillotinado; el cólera morbo; el tirano de Stokholm; Mésalina moribunda y Lucrecia agonizante. Comparsas. Vinte y cuatro entredores, una cuadrilla de bandidos, doscientos fantasmas, ocho furias del averno, varios espectros ensangrentados, seis perros rabiosos y gran número de asesinos de diferentes países.

Acto primero. Salón subterráneo iluminado con luz roja: una ventana á la derecha por la que se distinguen seis horcas y una guillotina en continuo ejercicio: en el centro una mesa con ocho puñales, un revolver, cuatro retacos, veinte espadas, un fusil rayado, una soga de cáñamo y la carabina de Ambrosio.

y á la izquierda el estante de los venenos con una botella de ácido sulfúrico, un papelon de polvos de arsénico, dos botecitos de agua de los Tejares y tres cigarros de ciuco ochavos. El salón está adornado con esqueletos, calaveras y zancarrones.

Hasta aquí el prelude del drama, que se desarrolla como es de suponer y concluye con un cataclismo: esperamos que la empresa de nuestro teatro hará proposiciones ventajosas á su autor y no tardará en ponerlo en escena para solaz y recreo de los que se encuentran amagados de hipocondría.

El secretario de la redacción,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy S. Gregorio VII, papa y confesor y S. Urbano, papa y mártir.

JUBILEO CIRCULAR. En la iglesia de San Juan de Letran.

Mañana predicará en la Sta. iglesia Cathedral el señor don Bonifacio de Lebana, canónigo maestro de la misma.

Quinto día de novena á Santa Rita en la Iglesia de San Agustín: á las oraciones.

Octavo día de novena á Nra. Señora de Valviciosa en la iglesia de S. Juan de Letran á las oraciones.

Ejercicios del Mes de María ó Flores de Mayo, en las iglesias siguientes:

En San Pablo, á las seis de la tarde: predicará don Andrés Milan.

En el santuario de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.

En Sta. Clara, á las 6.

En el convento de la Encarnación á las 5 1/2 de la tarde.

En la hermita de Consolación, á las oraciones.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 21 de Mayo. 5 por 100 consolidado 51 55 al diferido 44 50 --Deuda del personal 22 60

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 25 de Mayo de 1861, á igual hora del 24 del mismo.

Trigo. --Fanegas 6 2 desde 40 á 49 rs.

Cebada. --24 fanegas de 24 á 51 rs.

Acete dentro de la ciudad á 58. id. en los molinos á 44. Jabón blanco, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

MÁLAGA 19. Trigo de 56 á 70 Cebada de 32 á 41 Habas de 47 á 62. Acete de 60 á 56.

GRANADA 22. Alhondiga. Trigo de 53 á 60. Cebada de 38 á 41. Habas de 55 á 59. Acete de 57 á 59.

SEVILLA 22 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 50 á 65. Cebada de 33 á 54. Fuera de la alhondiga. Trigo de 51 á 61. Cebada de 32 á 53. Habas á 47. Acete depósito de 44 1/2 á 46 1/2 para el consumo á 47.

JEREZ 25. Trigo de 57 á 62. Cebada de 32 á 36. Habas de 47 á 50.

TEATRO.

Fuñon para hoy

La aplaudida zarzuela en dos actos titulada:

El estreno de una artista.

Terminado con la zarzuela también en dos acto nominada:

El Postillon de la Rioja.

Entrada general 4 rs. A las 8 1/2.

Editor responsable, D. JOSE MARTINEZ

CORDOBA. --1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su sarrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogéne.



Tintura por excelencia de Diequemare Ainé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los días.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás, núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluquerías y perfumerías.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconnet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José María Aguilar Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

—MISAS. En el despacho de este periódico, calle de S. Fernando núm. 34, y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de la Ceniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro Muliere pregnante á 6 cuartos: todo en folio prolongado, papel superior, é impresion esmerada: en el ra hoja pequeña se dá gratis una emienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. 4-4

Indicador Cordobés ó

sea Manual histórico topográfico de la ciudad de Córdoba. Tercera edicion aumentada considerablemente por D. Luis Maria Ramirez y de las Casas-Deza. Esta obra de absoluta necesidad para los forasteros que visitan nuestra capital, se halla de venta á 11 rs. en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34.

En el mismo establecimiento se encontrará la descripción de la Iglesia Catedral de Córdoba, á 6 rs. cada ejemplar. 10-4

—PINTURAS. En el esta-

blecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la dirección de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se dora y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Blanco al óleo albayalde de 1.ª puro, á 3 rs. libra. Dicho porcelana, á 3 id. id. Azul celeste, á 5 1/2 id. id. Dicho ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1.ª, á 8 id. id. Dicho 2.ª, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho calamocho, á 3 id. id. Plomo, á 3 id. id. Negro, á 3 id. id. Encarnado minio, á 3 id. id. Caoba, á 24 cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—VENTA. La de una berlina

en buen estado, con un caballo y guarniciones; también tiene su lanza para dos caballos. Podrá verse en el taller de coches de Jesus Maria. 6-6

—CARBON DE ENCINA MUY

BARATO. En la calle de Carreteras núm. 43 se trata la venta de carbon de encina de superior calidad desde una arroba hasta 30.000 á un precio muy arreglado. 4-4

AGUA MINERAL

NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicinas de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinarios, la gota albuminaria y las enfermedades de las vías digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene uncomisionado para vigilar la exportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se expende en botellas tapadas con capsula de estaño, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 13, Sres. Tacconnet y Compañía.

—VENTA. En la calle Arenillas

núm. 20 de esta ciudad, hay de venta un magnifico movimiento de hierro nuevo y sin deterioro alguno, que está apreciado en dos rs. vn. libra, y que se dará por la mitad de este valor por necesitarse el sitio que este ocupa. Dicho movimiento es aplicable á cualquier objeto que pueda ser movido por caballerías mayores ó menores, como para una noria, tabona, venteros de fundiciones, máquinas de lana ó para moler cortezas, cortidos etc. 8-8

—LIBROS RAYADOS Y

EN BLANCO. Habiéndose establecido una máquina para rayar papel con toda perfeccion en la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, se han encuadernado multitud de libros en blanco y de toda clase de rayado, los que se enagenan con la mayor equidad en su despacho calle de S. Fernando núm. 34. 10-9

Barato de papel y efectos de escritorio.

Al despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34 ha llegado un abundante y variado surtido de papel de lujo y efectos de escritorio el cual se realiza á los precios mas equitativos como se podrá ver por los siguientes lotes que para mayor comodidad de los consumidores se han formado.

Lote de 4 reales.

Una mano sencilla de papel bueno de Tolosa.—Un paquete de 25 sobres.—Una barra de lacre.—Media docena de plumas de acero con su mango.—Una pastilla de cola de boca.—Un reglero ó seguidor y un almanaque en pliego.

Lote de 8 reales.

Media caja de papel superior ondulé.—Dos paquetes con 50 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra de lacre.—Una docena de plumas de acero.—Dos mangos de pluma.—Un seguidor de cuatillo y otro de medio pliego.—Un almanaque en libro y un lapicero de madera.

Lote de 19 reales.

Una caja de papel superior ondulé.—Una caja con 100 sobres de la misma clase que el papel.—Una barra superior de lacre.—Una docena de plumas de acero con su mango, ó una caja con 25 plumas de ave cortadas.—Un librito de memorias con su lapicero.—Un reglero.—Un cuadrillo.—Un almanaque en libro.—Un lapicero.—Un cortaplumas.

Lote de 40 reales.

Una caja de papel de lujo del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una elegante carpeta para escribir.—Dos docenas de plumas de acero superiores de corte español ó inglés con su mango, ó una caja de plumas de ave cortadas.—Una escribania de metal.—Un cuadrillo y un lapicero para rayar.

Lote de 100 reales.

Una elegante carpeta con flores.—Una escribania de metal.—Una caja de papel del mas superior.—Una caja con 100 sobres correspondientes.—Una caja con una gruesa de plumas de acero superiores.—Dos mangos de pluma.—Un libro de memorias.—Un libro en blanco de 200 hojas.—Un sello para lacre.—Una caja con cinco barras de lacre superior.—Un devocionario en pasta.—Un libro de Almanaque.—Una caja de obleas de goma con los días de la semana.—Un cuchillo de hueso para doblar el papel.—Un cortaplumas superior.—Una botella de tinta superior.

Los efectos que se anuncian en lotes pueden ser sustituidos por otros del mismo precio á voluntad de los consumidores.

—ARRENDAMIENTO. En

subasta privada, que tendrá efecto en la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, calle del Arco-Real, núm. 4 el día 25 del corriente mes, y horas de diez á doce de su mañana, se arrienda, la hacienda nombrada Campiñuela Baja, de la propiedad de dicho señor marqués, compuesta de 300 fanegas de tierra de olivar, encinar y pastos, situada en la sierra de esta capital, á media legua de distancia de la misma.

Las personas que les acomode y quieran enterarse del pliego de condiciones, que ha de servir para su arrendamiento, podrán pasar á dicha secretaria, donde estará de manifiesto desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

—TAPICERO. Ha llegado

á esta capital el maestro tapicero y colchonero don Enrique Bergali, y hace todos para patios. Los señores que quieran favoreerlo, en la plaza del Salvador núm. 9 casa del maestro vaciador, podrán hacerlo. 4-4

—ACOJIDOS. En la dehesa

de Campo-alto se admiten ganados acogidos desde primero de mayo próximo, y también se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letrados darán razon de todo.

—SUBASTA PRIVADA.

Habiéndose dispuesto por la Excmo. señora Marquesa viuda del Catai, que el arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba, que son de su pertenencia, tenga efecto en subasta privada, se anuncia esta para el día 26 del actual y hora de las 12 de su mañana en la escribania de don José Sanchez Guerra, sita en la calle de Fernando Colon núm. 16, bajo las condiciones de que previamente instruirá á los licitadores don Ginés Trinidad Ruiz, apoderado general de S. E., que habita en la fonda de Rizzi. 4-4

—ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 30 antiguo y 24 moderno en la calle de Manriques de esta ciudad, D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos.

—COLOCACION. Se ne-

cesita un hombre de muy buena conducta para ayuda de camara, que sepa leer, escribir y afeitar, teniendo persona que le ahone. En la redaccion de este periódico daran razon. 4-4

—ABANICOS. Se acaba de

recibir un abundante y variado surtido de abanicos de caña de las principales fábricas de Sevilla, de dibujos modernos, á precios sumamente arreglados, su despacho plaza de la Almagra núm. 20. También hay telas para dichos. 4-4

—ESPOSICION DE NOVEDADES.

—En el establecimiento conocido por la fabrica de Cristal se acaba de recibir directamente del Reino y del Estrangero una completa coleccion de todos los artículos á que está dedicado, y habiendo conseguido en algunos bajos de consideracion, los ofrece á sus muchos parroquianos. 4-4

—CASAS. Desde San Juan

próximo se arriendan las de la calle de S. Fernando núm. 100, la de Pompeyos antes alta de la Compañía núm. 1.º y el huerto denominado de la Trinidad. Su dueño vive en la calle de Letrados núm. 6.

—TINTA PARA MAR-

CAR LA ROPA. No se necesita preparacion alguna para servirse de esta tinta. Basta estender la ropa y escribir sobre ella con una pluma, lo mismo que si fuera papel. Se ha recibido negra, encarnada y verde en el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 34. 10-9

—SUBARRIENDO. Se ar-

rienda la casa núm. 15 calle de la Paja, en la parroquia de S. Pedro. La persona que le acomode puede tratar con el arrendador en la redaccion de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1.º calle Candelaria.

—ARRENDAMIENTO. Des-

de 1861 en adelante se arrienda la dehesa de las Laderas altas de San Gerónimo con encinas y el Fontanar de Córdoba la vieja con sus agregados. La persona que le convenga podrá avistarse con don Gonzalo de Souza, calle de San Zoilo núm. 6 donde estará su precio y condiciones.

—VENTA. En la calle de

S. Hipólito núm. 4 se hallan de venta un bonito cabriolé inglés para un caballo, un birlocho de camino, un tronco de guarniciones á la inglesa, y un piano de seis octavas, todo se dá á precios muy arreglados, por desear su dueño enagenarlo.

—ALMONEDA. Se hace de

los muebles de la casa núm. 4 calle de los Angeles, cerca de la de Pedregosa. Entre ellos hay varias estatuas y macetones. 4-1